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喜喜旺旺百百余余套套设设备备把把关关食食品品安安全全
成品检测要过27道关，水平达到“国家级”

本报6月10日讯(记者 樊伟宏
通讯员 王斌 高丽) 市卫计委近
日印发相关细则，在全市范围内建立
和实行乡镇卫生院评审制度，通过开
展乡镇卫生院等级评审，提高乡镇卫
生院的服务质量和技术水平。

据了解，经卫生计生行政部门批
准执业的乡镇卫生院均可参加此次
评审，第一周期从2014年开始，2年一
个周期。相关卫生部门还将周期性评
审和不定期重点评价有机结合，促进
评审工作健康有序发展。“重点对基
础设施、科室设置、人员配备、基本医
疗、公共卫生、机构管理等进行综合
评价。乡镇卫生院经等级评审后确定
为甲等乡镇卫生院、乙等乡镇卫生
院。”市卫计委工作人员表示。

同时，市卫计委要求，评审所涉
及的有关文件、文书、材料应当真实。
发现有弄虚作假行为者，取消被评卫
生院本周期参加评审的资格，情节严
重的予以通报批评。对已评审确认等
级的乡镇卫生院，各级卫生计生行政
部门如在检查中新发现足以影响评
审结果、且在接受评审时在服务质量
和服务安全等方面存在重大缺陷等
问题，或出现不符合前置条件要求
的，应报市卫计委，市卫计委有权撤
销原评审结论，并收回原匾牌。被评
卫生院应于整改六个月后重新申请
评审。

乡镇卫生院年内

也得分“甲乙”

本报6月10日讯(记者 樊伟宏
通讯员 李爱学 赵丽娅) 近

日，市中西医结合医院糖尿病护理
教育门诊正式开诊，这也是医院设
立的首个护理门诊。开诊以来，许
多糖尿病患者前来咨询、检测血
糖。

据了解，目前糖尿病的发病率越
来越高，由于其发展隐匿、并发症多、
致残和死亡率高等特点，已成为严重
威胁人类健康主要疾病。虽然糖尿病
现在尚不能根治，但完全可以控制。
而糖尿病教育是核心，系统化、专业
化的教育和指导，能使患者采取有效
的自我管理方法，终身配合治疗。

为更好做好糖尿病患者的健
康教育，医院设立糖尿病护理教育
门诊，由糖尿病专科护士负责提供
服务。该门诊免费开展门诊糖尿病
个体化的饮食、运动教育等服务。
提供专职营养师糖尿病营养治疗
指导，建立长期的糖尿病管理档
案，并在每周四下午三点举办糖尿
病健康教育讲座，为糖尿病患者提
供优质的糖尿病随访、管理服务。

市中西医结合医院

开糖尿病护理门诊

本报讯 近日，本报记者
来到喜旺集团，走进不同部
门，走近不同岗位的员工，一
探“喜旺产品荣获加拿大肉食
评比第一名”背后的故事，解
读喜旺成功的密码。

“每个班组都有专门人
员，配备专业中央清洗系统，
每天对墙壁和地面等进行清
洗和消毒；所有员工每天都要
洗澡、修剪指甲，每工作0 . 5-1

小时后都要再次进行洗手消
毒，而且还有专人监督。”喜旺
集团生产中心的邓经理是位
生产车间的“老人”了，他认
为，食品卫生安全体系不能来
虚的，而是要将体系和要求转
化成实际的行动和做法。

而在食品检测方面，喜旺更
是以实际行动做到了极致。在张
建梅主任的带领下，记者参观了
检测中心实验室。实验室配备液
相色谱/质谱联用仪、气相色谱
仪、原子荧光光度计、淀粉粘度

仪、水分活度计等精密检验设
备，共100多台套，大部分都是国
际先进品牌。

“早在2007年，我们实验室
就被认定为国家级实验室，检测
数据国际通行，还承担多项国家
科技支持项目。”张建梅向记者
介绍：“实验室所有的检测设备
检测精密度都很高，但也非常昂
贵。”就像这台液质质谱仪，价格
高达300万元，每月光耗材费就
需要1万多元，并且必须由专业
技术人员才能操作。”

张建梅说：“检测中心最
重要的工作就是对食品安全
风险的控制，及时把握和识别
各项风险信息，控制细微风
险，从细节把关质量。”

食品安全风险识别是一
项非常细致的工作，所有生产
要使用的物料，每一种都需要
进行评估，评估范围不仅包含
原料肉、技术辅料，还包括煤
炭等支持性材料。

“可能大家都想不到，我们
公司对入厂的每一批煤炭都要
检验验收，以保证煤炭的发热
量、水分含量等能控制在稳定的

水平，以确保蒸煮和熏烤过程中
产品质量稳定。”张建梅说。

“不仅检测范围广，而且
每项检验控制也十分严格，比
如原料肉的兽药残留就是检
验的重点工作，检验精度达到
0 . 05ppb，也就是说每公斤原料
中含有兽药残留0 . 05微克时就
能被检测出，达不到标准的一
律不准采用。”张建梅说：“除

此之外，我们还是成品出厂的
最后一个关口，仅成品型式检
验就高达27项，达不到标准的
成品也一律不得销售。”

在检测中心，合格产品进
入销售后，食品检测中心相关
检测人员还会不定期抽样检
测微生物指标，以确保入市销
售产品的质量，实现从源头到
过程的全方位控制。

本报见习记者 刘晓

午休趴着睡

学生白领居多

“现在受条件所限，部分学生只
能是在班里趴在桌子上午休，离家近
的会回家休息。”张店七中教师袁薇
说。

据了解，由于划片就近入学政策
的影响，多数学生中午都能回家休
息，在张店七中2700余名学生中，每个
班只有十余名学生在校午休。目前在
一些乡村小学和比较偏远的初中高
中，由于条件所限，并没有可供学生
午休的宿舍，学生中午只能趴在桌子
上睡觉。

在山东理工大学的自习室里，有
不少为考研、考公务员等复习考试的
学生，他们中的大部分人中午不回宿
舍，只在教室的桌子上趴一会儿。“宿
舍离教学楼有点远，不愿意来回跑，
所以就一直在自习室午休。”理学院
学生孙鹏飞说。在理学院的自习室，
像孙鹏飞这样的学生，每个班都有七
八名。

而对于一些公司白领来说，能够
好好午休确实是一件奢侈的事情。

“我们现在午休时间很短，急急忙忙
吃完饭之后就趴桌子上眯一会。”张
店农村信用社的一名工作人员称。

除此之外，清洁工和政府部门工
作人员也是“趴着睡”的人群之一。清
洁工由于固定的休息点较少，一般选
择在路边吃饭和休息，只能枕着胳膊
眯一会。而政府部门工作人员休息时
间较短，也只能在办公室休息。

午休最好枕个抱枕或垫几本书

对于“以手代枕”到底有
没有危害？危害有多大？市第
七人民医院骨科主任陈新良
说，枕着手臂睡觉存在健康
隐患，但危害没有那么严重。

“我们本身坐着就已经
对我们的脊柱、腰椎、颈椎造
成了一定的影响，一般达到
一个小时以上就会出现不适
的情况。如果我们再长期趴
在桌子上睡觉的话，就会造

成脊柱弧度变大，出现驼背，
严重的会造成腰颈椎突出，
甚至压迫神经。”陈新良说。

“手臂上的桡神经、尺神
经和正中神经是控制人体手
部的三大神经，桡神经和尺
神经位于前臂，长期受压会
出现损伤，如果不及时诊治
可能导致肌肉的牵动出现问
题 ，整 个 手 臂 都 不 听 使 唤
了。”陈新良说：“以手代枕”

还会对眼睛有所压迫，眼神
经长期受压，午睡后就会出
现短暂的视力模糊。

陈新良提醒：午睡最好
选择卧位，实在没条件的就
买个抱枕或者垫几本书，不
要枕着胳膊睡。另外，午休时
间也不宜过长，一般以半个
小时为宜。午睡之后，可以先
喝 一 杯 水 ，然 后 再 投 入 工
作。”陈新良说。

近日，很多网友转载了这
样一条微博“别再枕着手臂睡
觉，小心枕坏胳膊神经”，微博
中说，28岁博士王女士四年来

“以手代枕”趴桌上午休，有时
手麻抖一抖很快就好，但最近
她醒来后右手抬不起来。经查
原来其右前臂长期受压，桡神
经、尺神经受损，有可能留下手
腕无法向外使劲的后遗症。市
第七人民医院骨科主任陈新良
说，“以手代枕”有危害，但没网
友说的那么严重。

枕枕着着手手臂臂睡睡觉觉压压坏坏胳胳膊膊神神经经？？
专家：有健康隐患但没那么严重，午睡最好选择卧位

部分大学生在考研自习室午休。 本报见习记者 刘晓 摄

就业直通车赶大集

带来320余个岗位

本报6月10日讯(记者 张童
通讯员 谭亚双 ) 近日，淄博市

“就业直通车”开进张店南定镇大
集，举行淄博市暨张店区“就业直通
车”招聘会，为市民提供就业岗位
320余个。

据悉，此次“就业直通车”，旨在
丰富就业服务形式，为淄博市民提
供更多就业服务。记者从张店区劳
动就业办公室获悉，本次“就业直通
车”共吸引了20余家企业参与现场
招聘，提供就业岗位320余个，其中，
百余人次达成就业意向。

“就业直通车”活动，将岗位信
息、职业指导和政策咨询等多个就
业项目进行“打包服务”。活动现场
还向群众提供就业政策咨询，发放
就业宣传材料500余份。

喜旺集团检测中心实验室被认定为国家级实验室。

中午短暂的休息时间对于白领和准备考试的学生来说是争分夺
秒的，所以有些人一吃完午餐，就马上午睡。这样是不可取的，只会导
致大量的血液流向胃，血压下降，大脑供养及营养明显下降，易引起
大脑供血不足。最好在午饭后休息十几分钟，再午睡。还有，建议睡前
不要吃得太饱或太油腻。

不要以为午睡时间短，而且又是夏天就可以忽略午睡保暖。人在
入睡后肌肉松弛、毛细血管扩张，汗孔张大，保暖不当容易患感冒，所
以要避免在空调、电扇直接吹向身体的地方睡觉。

餐后不能

立刻午睡

提个醒
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